

" Año de la Universalización de la Salud"

ORDENANZA REGIONAL N° 330-GRJ/CR

POR CUANTO:

El Consejo Regional de Junín, en sesión ordinaria celebrada a los 04 días del mes de agosto del año 2020, en la Sala de Sesiones Virtual del Gobierno Regional de Junín, de conformidad con lo previsto en la Constitución Política del Perú, Ley de Bases de la Descentralización, Ley N° 27867 Ley Orgánica de Gobiernos Regionales sus modificatorias y demás normas complementarias.

CONSIDERANDO:

Que, la Constitución Política del Perú en sus artículos 1° y 9° establece que la defensa de la persona humana y el respeto de su dignidad son el fin supremo de la sociedad y del Estado; y que el Estado determina la política nacional de salud. El Poder Ejecutivo norma y supervisa su aplicación, siendo responsable de diseñarla y conducirla en forma plural y descentralizadora para facilitar a todos el acceso equitativo a los servicios de salud;

Que, el artículo 2° de la Ley N° 27867 - Ley Orgánica de los Gobiernos Regionales, menciona que los Gobiernos Regionales emanan de la voluntad popular. Son personas jurídicas de derecho público, con autonomía política, económica y administrativa en asuntos de su competencia, constituyendo para su administración económica y financiera un Pliego Presupuestal;

Que, el artículo 82° de la Ley General de Salud establece que, *en la lucha contra las epidemias, la Autoridad de Salud queda facultada para disponer la utilización de todos los recursos médico-asistenciales de los sectores público y privado existentes en las zonas afectadas y en las colindantes*. Por su parte, el Decreto Legislativo N° 1156, que dicta medidas destinadas a garantizar el servicio público de salud en los casos en que exista un riesgo elevado de daño a la salud y la vida de las poblaciones, define epidemia en su artículo 3° como *la ocurrencia de una enfermedad transmisible en un número de casos por encima de lo esperado en un lugar y periodo de tiempo determinado, que tiene potencial de rápida diseminación en la población*, como es el caso del COVID-19 que hoy afecta gravemente a nuestro país y región;

Que, el inciso 5) del artículo 3° de la Ley N° 29459 - Ley de los productos farmacéuticos, dispositivos médicos y productos sanitarios, señala expresamente lo siguiente: *"La salud es considerada un derecho fundamental de las personas. El acceso al cuidado de la salud incluye el acceso a productos farmacéuticos y dispositivos médicos. Constituye un requisito para lograr este derecho: tener el producto disponible y asequible en el lugar y momento en que sea requerido"*. Por su parte, el Decreto de Urgencia N° 007-2019, emitido en octubre del 2019, ha declarado a los medicamentos, productos biológicos y dispositivos médicos como parte esencial del derecho a la salud;

Que, el Decreto de Urgencia N° 066-2020, publicado el 4 de junio de 2020, establece en su artículo 2°, que debe *priorizarse la producción y distribución de oxígeno medicinal sobre la producción industrial, a fin de abastecer los establecimientos de salud públicos y privados, utilizándose las prerrogativas de la autoridad sanitaria durante el estado de emergencia sanitaria*.

Dr. FERNANDO POOL ORIHUELA ROJAS
GOBERNADOR REGIONAL
GOBIERNO REGIONAL JUNÍN

GOBIERNO REGIONAL JUNÍN
CONSEJO REGIONAL

ABIMEL P. ROJAS TICSE
CONSEJERO DELEGADO

Abog. Ana María Corrova Capucho
SECRETARIA EJECUTIVA DEL
CONSEJO REGIONAL
GOBIERNO REGIONAL JUNÍN



GOBIERNO REGIONAL JUNÍN



CONSEJO REGIONAL

Que, lo dispuesto en esta norma adquiere especial importancia, pues fortalece la facultad del Estado para adoptar medidas que permitan asegurar que se materialice dicha prioridad; correspondiendo utilizar mecanismos más prácticos y menos extremos, resultando legal efectuar la intervención en la administración de las Plantas Productoras de Oxígeno, procedimiento que se respalda en el artículo 82° de la Ley N° 26842 – Ley General de Salud; permitiendo una acción del Estado para unificar los servicios, con solución transitoria, temporal, mientras dure la emergencia sanitaria, estando identificada **la producción y distribución del oxígeno medicinal como recurso estratégico.**

Que, con Decreto Supremo N°135-2020-PCM, del 31 de julio de 2020 se prorroga el Estado de Emergencia Nacional por las graves circunstancias que afectan la vida de la Nación a consecuencia del COVID-19, hasta el 30 de agosto de 2020 en la Región Junín y otras regiones y provincias.

Que, el documento Técnico Prevención, Diagnóstico y Tratamiento de Personas afectadas por Covid-19 en el Perú, aprobado mediante Resolución Ministerial N° 193-2020/MINSA, señala que la dificultad respiratoria o saturación de oxígeno menor de 95% es un criterio para la hospitalización de una persona; el Decreto de Urgencia N° 059-2020, del 21 de mayo de 2020, declara, en el contexto de la emergencia sanitaria por la COVID-19, a los medicamentos, dispositivos médicos, equipos de bioseguridad para el manejo y tratamiento de esta enfermedad como bienes esenciales. En la lista de estos bienes esenciales, aprobada por Resolución Ministerial N° 315-2020-MINSA, se establece a los balones de oxígeno medicinal como parte de esta clasificación;

Que, este gas medicinal es usado no solo por los pacientes que se encuentran hospitalizados como casos moderados o en las unidades de cuidado crítico, sino también aquellos que presentan problemas en la saturación del oxígeno o dificultad respiratoria, pero reciben la prescripción de recibir la terapia en sus propias casas. Si bien los problemas respiratorios en los pacientes con Covid-19, son la principal causa de hospitalización, la necesidad de oxígeno medicinal no se circunscribe solo a pacientes con Covid-19, ya que este tratamiento también es requerido para cualquier otra enfermedad distinta que causa insuficiencia respiratoria, teniéndose registro que las infecciones respiratorias agudas bajas fueron la primera causa de muerte entre el año 2014 y 2016;

Que, la Dirección Regional de Salud Junín de acuerdo al Reglamento de Organización y Funciones aprobado con Ordenanza Regional N° 220-GRJ/CR de fecha 01 de diciembre del 2015, es el órgano de línea de la Gerencia Regional de Desarrollo Social del Gobierno Regional de Junín y que por delegación de la Alta Dirección del Ministerio de Salud y del Gobierno Regional de Junín, ejerce autoridad de salud en la región Junín;

Que, las plantas de producción de oxígeno en la región Junín, están bajo la propiedad de la empresa LINDE PRAXAIR que tiene entre el 82% al 85% de producción y AIR PRODUCTS que tiene entre el 15% y 18%. Ambas empresas producen oxígeno industrial para el sector metalúrgico (su principal destinatario) y oxígeno medicinal para las necesidades sanitarias, en segundo término.

Que, con Resolución Directoral N° 857-2020-DRSJ/OEGDRH del 15 de julio de 2020, la DIRESA Junín DECLARA al OXIGENO como RECURSO MÉDICO - ASISTENCIAL, siendo necesario para la atención urgente en la salud de la

.....
D^r. FERNANDO POOL ORIHUELA ROJAS
GOBIERNO REGIONAL JUNÍN
GOBIERNO REGIONAL JUNÍN
GOBIERNO REGIONAL JUNÍN

.....
ABIMEL P. ROJASTICSE
CONSEJERO DELEGADO

.....
Abog. Ana María Cortés Capucho
SECRETARÍA EJECUTIVA DEL
CONSEJO REGIONAL
GOBIERNO REGIONAL JUNÍN

GOBIERNO REGIONAL JUNÍN
CONSEJO REGIONAL



GOBIERNO REGIONAL JUNÍN



¡Trabajando con la fuerza del pueblo!

CONSEJO REGIONAL

población de la Región Junín, ante la situación de emergencia por el COVID-19; asimismo, dispone que se declare de interés público regional el abastecimiento del oxígeno medicinal; adjuntando como sustento técnico jurídico, los informes legal N° 096-2020-GRJ-DRSJ-DG-OAJ y el Informe Técnico respectivo remitido con Reporte N° 078-202-GRJ-DRSJ-DESP; ambos opinando procedente la declaración del oxígeno medicinal como recurso médico indispensable para la población de la región Junín, durante el periodo de la pandemia por COVID 19.

Que, con Oficio N° 217-2020-GRJ/GGR del 03 de agosto de 2020, el Gerente General eleva el informe legal N° 289-2020-GRJ/ORAJ de fecha 31 de julio del 2020, con el que la Directora de Asesoría Jurídica emite opinión legal, en la que concluye: 1.- PROCEDENTE DECLARAR de INTERÉS PÚBLICO REGIONAL el ABASTECIMIENTO DEL OXIGENO MEDICINAL, ante la situación de emergencia por el COVID -19, en la región Junín, por parte del Consejo Regional Junín. 2.- DISPONER por ante la autoridad competente, la aplicación del artículo 82° de la Ley General de Salud.

Que, con oficio N° 211-2020-GRJ/GGR el Gerente General Regional eleva el expediente sobre, solicitando la Declaración del Oxígeno Medicinal como recurso medico asistencial de necesidad pública indispensable para la población de la Región Junín, adjuntando el Reporte 150-2020-GRJ/GGR, del 23 de julio de 2020, de la Directora Regional de Asesoría Jurídica, de fecha 23 de julio de 2020, en el que se informa que la Empresa PRAXAIR PERU S.R.L. – LINDE PERU S.A. – TECOGAS S.A. no tiene la capacidad suficiente para producir el stock de oxígeno medicinal que requiere la población afectada, siendo necesario la intervención del Estado para lograr de manera efectiva e idónea las cantidades que de manera inmediata requieren los centros de salud de la región Junín.

Que, de conformidad con las atribuciones conferidas y establecidas en la Ley N° 27867, Ley Orgánica de Gobiernos Regionales y sus modificatorias y con el Dictamen favorable N° 003-2020-GRJ/CR-CPS y CE de la Comisión Permanente de Salud y la Comisión Especial para promover una campaña de solidaridad para la compra de una planta de oxígeno medicinal para la región Junín, en concordancia con su Reglamento Interno, el Consejo Regional Junín ha aprobado por MAYORIA la siguiente:

ORDENANZA REGIONAL QUE APRUEBA DECLARAR de NECESIDAD E INTERÉS PÚBLICO REGIONAL EL ABASTECIMIENTO DEL OXIGENO MEDICINAL, ANTE LA SITUACIÓN DE EMERGENCIA POR EL COVID -19 EN LA REGIÓN JUNÍN.

ACUERDA:

ARTÍCULO PRIMERO.- DECLARAR DE NECESIDAD E INTERÉS PÚBLICO REGIONAL EL ABASTECIMIENTO DEL OXIGENO MEDICINAL, ANTE LA SITUACIÓN DE EMERGENCIA POR EL COVID -19, EN LA REGIÓN JUNÍN, reconocido como RECURSO MÉDICO - ASISTENCIAL con Resolución Directoral N° 857-2020-DRSJ/OEGDRH del 15 de julio de 2020.

ARTÍCULO SEGUNDO.- ELEVAR, EL EXPEDIENTE AL EJECUTIVO REGIONAL, PARA QUE EN APLICACIÓN DEL ARTÍCULO 82° DE LA LEY GENERAL DE SALUD, DE TRAMITAR ANTE LA AUTORIDAD COMPETENTE, DISPONIENDO LA UTILIZACION DE LAS PLANTAS DE PRODUCCIÓN DE LAS EMPRESAS

Dr. FERNANDO POOL ORIHUELA ROJAS
GOBIERNO REGIONAL JUNÍN
GOBIERNO REGIONAL JUNÍN

GOBIERNO REGIONAL JUNÍN
CONSEJO REGIONAL

ABRAHAM P. ROJAS TICSE
PRESIDENTE DELEGADO

Abog. Ana María Cardoza Capaticho
SECRETARIA EJECUTIVA DEL
CONSEJO REGIONAL
GOBIERNO REGIONAL JUNÍN



GOBIERNO REGIONAL JUNÍN



¡Trabajando con la fuerza del pueblo!

CONSEJO REGIONAL

UBICADAS EN EL TERRITORIO DE LA REGIÓN JUNÍN, HASTA LOGRAR EL ABASTECIMIENTO DE LA DEMANDA DE GAS MEDICINAL DE LOS ESTABLECIMIENTOS DE SALUD PUBLICOS Y PRIVADOS, ASI COMO DE LAS PERSONAS EN GENERAL, EN SALVAGUARDA DE LA VIDA Y SALUD DE LA POBLACIÓN DE LA REGIÓN JUNÍN.

ARTÍCULO TERCERO.- DISPONER la publicación de la presente ordenanza en la página web del Gobierno Regional Junín, en el Diario Oficial El Peruano y en el Diario encargado de los avisos judiciales de la Región Junín.

Dado en la sala virtual del Gobierno Regional de Junín a los 04 días del mes de agosto del año dos mil veinte.

GOBIERNO REGIONAL JUNÍN
CONSEJO REGIONAL

ABIMAE L. P. ROJAS TICSE
CONSEJERO DELEGADO

Por lo tanto:

Mando, Comuníquese y Cúmplase.

Dado en el Despacho de Gobernación del Gobierno Regional Junín, a los 06 días del mes de agosto de 2020.

Dr. FERNANDO POOL ORIHUELA ROJAS
GOBERNADOR REGIONAL
GOBIERNO REGIONAL JUNÍN

Abog. Ana María Górdova Capucchio
SECRETARIA EJECUTIVA DEL
CONSEJO REGIONAL
GOBIERNO REGIONAL JUNÍN